

LA LAGUNA, ESCENARIO DE GRAVES DISTURBIOS

- EL M.P.A.I.A.C. REIVINDICA EL ATENTADO CONTRA DOS POLICIAS
- CERRADA LA UNIVERSIDAD HASTA ENERO

Por Fernando ORGAMBIDES
(Enviado especial de INFORMACIONES.)

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 15.
UNA importante operación policial que conduzca a la detención de los autores de los disparos efectuados en los últimos días contra agentes del orden público puede llevarse a cabo en la isla de Tenerife en las próximas veinticuatro horas. Al parecer, según ha podido saber INFORMACIONES, la Policía tiene en su poder datos muy concretos sobre la identidad de los autores, en su totalidad pertenecientes al M.P.A.I.A.C. (Movimiento para la Autodeterminación e Independencia del Archipiélago Canario).

La situación esta mañana en Santa Cruz de La Laguna es de calma absoluta. Si bien en la capital no se han registrado nuevos incidentes después del atentado en el que resultaron heridos los dos policías armados, ayer La Laguna volvió a vivir una nueva jornada de violencia, esta vez con la salvvedad de que los sucesos no se extendieron más allá del «campus» universitario. Los estudiantes violentaron en dos ocasiones la puerta de acceso al edificio central de la Universidad, se subieron a los tejados del pabellón de gobierno y comenzaron a increpar a las brigadas antidisturbios con insultos y lanzamientos de botellas in-

flamables. La Policía acordó la zona sin llegar a desalojar a los encerrados, que horas más tarde abandonaron sin coacción de ningún tipo el edificio. En los alrededores, a lo largo de toda la tarde, policías y manifestantes (estudiantes e independentistas) sostuvieron fuertes choques, en algunas ocasiones de gran dureza y en medio de barricadas. A pesar de la incesante lluvia, la situación no fue dominada hasta las diez de la noche. No obstante, a medida que pasaban las horas los incidentes iban decreciendo. El balance de esta segunda jornada de lucha ha sido una docena de detenidos y numerosos contusionados.

El rector de la Universidad de La Laguna, ante la gravedad de los sucesos, ha ordenado el cierre de la Universidad hasta enero y la suspensión de toda actividad académica hasta pasadas las vacaciones navideñas, lo que obligará a que un alto porcentaje de estudiantes regrese hoy mismo a sus casas. Precisamente el propio rector, para evitar males mayores, determinó, previo acuerdo con los partidos políticos, aplazar el funeral que a las cinco y media de la tarde de ayer iba a celebrarse en la catedral de La Laguna por el joven Javier Fernández Quesada. Otro de los incidentes destacables ha sido el que protagonizó anoche un grupo de jóvenes en uno de los barrios periféricos de Santa Cruz, al despeñar por un pequeño barranco un autobús. Afortunadamente el autobús se encontraba vacío y el chófer había sido obligado a bajar momentos antes.

Durante toda la jornada de ayer, las principales calles de Santa Cruz se vieron acordnadas por policías provistos de cascos que fueron retirados a últimas horas de la noche en previsión de que volvieran a repetirse nuevos atentados contra agentes de orden público. En una llamada anoche al diario local «El Día», el líder independentista canario Antonio Cubillo ha reivindicado para su organización todos estos atentados y anunciado que el M.P.A.I.A.C. continuará en su lucha por la «independencia canaria».

Según señaló el delegado especial de la Dirección General de Seguridad en Canarias, don Claudio Ramos, a INFORMACIONES, las brigadas antidisturbios no regresarán a sus lugares de origen hasta que vuelva la normalidad a las islas. El señor Ramos dijo también que prosiguen las investigaciones para esclarecer los hechos que originaron la muerte del joven estudiante y que no podían facilitarse más datos sobre el tema por considerarlos en este momento como «secreto sumario».

Por lo que respecta a los dos policías heridos en la madrugada de ayer, los doctores que les atienden han manifestado que evolucionan favorablemente. Uno de ellos —el que ingresó menos grave— es posible que abandone hoy mismo el centro hospitalario.